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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSEIS DO 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL 

DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, na 1 

Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e 2 

Extensão – CONSEPE da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a 3 

presidência do Reitor em exercício Francisco Praxedes de Aquino. Estiveram presentes os 4 

Pró-Reitores: Odacir Almeida Neves, Luciana Angélica da Silva Nunes e Subênia Karine 5 

de Medeiros; os Chefes de Departamentos: Ana Lúcia Brenner Barreto Miranda, Josemir 6 

de Souza Gonçalves, Rafael Castelo Guedes Martins, Geomar Galdino da Silva e Leilson 7 

Costa Grangeiro; os Coordenadores de cursos de graduação: Judson da Cruz Gurgel, 8 

Taffarel Melo Torres, Elizângela Cabral dos Santos, Helcio Wagner da Silva, Maria 9 

Aparecida da Silva Soares, Paulo Gabriel Gadelha Queiroz, Milena Wachlevki, Luiz 10 

Gomes da Silva Filho, Roberto Vieira Pordeus, John Eloi Bezerra, Jardel Dantas da 11 

Cunha, Joana Karolyni Cabral Peixoto, Rejane Tavares Botrel, Manoel Quirino da Silva 12 

Júnior, Ricardo Henrique de Lima Leite, Jusciane da Costa e Silva, Wirton Peixoto Costa, 13 

Arthur Gomes Dantas de Araújo, Priscila da Cunha Jácome, Luana Dantas Chagas, 14 

Fernando Neres de Oliveira, Fabiano da Costa Dantas, Luís Henrique Gonçalves Costa, 15 

Hugo Michel Câmara de Azevedo Maia, Adiana Nascimento Silva, Pedro Felipe Martins 16 

Pone, Isabelle Pinheiro Fagundes, Eduardo Raimundo Dias Nunes, José Flávio Timóteo 17 

Júnior, Josy Eliziane Torres Ramos, Wesley de Oliveira Santos e Nathalee Cavalcanti de 18 

Almeida; os Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu: Francisco Marlon 19 

Carneiro Feijó, Valéria Veras de Paula, Silvio Roberto Fernandes de Araújo, Yákara 20 

Vasconcelos Pereira Leite, Geovani Ferreira Barbosa, Daniel Valadão Silva, Alexandre 21 

Paula Braga e Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale; os Representantes Discentes: Antonio 22 

Osmar de Medeiros Junior, Cirilo Berson Alves Freitas, Herick Claudino Mendes, Jéssica 23 

Alves da Silva, Jorge Augusto Paulino da Silva, Nilson Florentino Júnior e Vitória Jéssica 24 

Alves dos Santos; e a Diretora da Divisão do Registro Escolar Joana D´arc Veras de 25 

Aquino. Conselheiros com faltas justificadas: Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis, Rodrigo 26 

Nogueira de Codes, Humberto Gomes Hazin e De Angelis de Souza Silva. PAUTA: Primeiro 27 

ponto: Discussão e aprovação da Ata da Primeira Reunião Ordinária de dois mil e dezesseis; 28 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre inclusão no calendário acadêmico dois mil e 29 

quinze, ponto, dois das datas de realização das colações de grau e do recesso acadêmico, 30 

conforme Memorando Eletrônico Número centro e três/dois mil e dezesseis - PROGRAD; 31 

Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre ajuste no calendário acadêmico dois mil e 32 

dezesseis, ponto, um relativo a I Semana de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração da 33 
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UFERSA, conforme Memorando Eletrônico Número cento e quatro/dois mil e dezesseis - 34 

PROGRAD; Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre programas de disciplinas do 35 

Departamento de Ciências Animais e do Departamento de Ciências Exatas e Naturais, 36 

conforme Memorando Eletrônico Número cento e cinco/dois mil e dezesseis - PROGRAD. O 37 

ponto teve como convidada a servidora Valdenize Lopes do Nascimento. Quinto ponto: 38 

Apreciação e parecer sobre a criação do curso de pós-graduação lato sensu em Gestão 39 

Pública. O ponto teve como convidado os servidores Fernando Porfírio Soares de Oliveira e 40 

Ângelo Magalhães. Sexto ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado quórum legal, o 41 

Presidente do Conselho em exercício Francisco Praxedes de Aquino declarou aberta a 42 

reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. A Conselheira Luciana Angélica da 43 

Silva Nunes propôs inclusão de Programas Gerais de Disciplinas no quarto ponto de pauta. A 44 

Conselheira Joana D´arc Veras de Aquino disse que o processo trazido no quinto ponto de 45 

pauta havia sido aprovado no Departamento em março de dois mil e quinze, mas que constava 46 

que o primeiro módulo do curso havia iniciado no dia quinze de abril de dois mil e quinze e 47 

terminado em março de dois mil e dezesseis. Disse que estava com dúvida sobre essa 48 

questão, pois se o Conselho estaria aprovando naquele momento o processo, queria saber 49 

como o processo apresentava um cronograma de aulas que já teria começando. Propôs retirar 50 

o ponto de pauta, para que os documentos fossem atualizados e, assim, posteriormente, o 51 

Conselho voltasse à discussão sobre o assunto. O convidado e Coordenador do projeto de 52 

curso de pós-graduação lato sensu em Gestão Pública Fernando Porfírio Soares de Oliveira 53 

disse que havia encaminhado o projeto dentro de todos os prazos, de acordo com o Calendário 54 

Acadêmico, mas que, devido a outros fatores, como o movimento grevista, a Pró-reitoria de 55 

Planejamento – PROPLAN havia demorado nove meses para encaminhar a planilha 56 

orçamentária, implicando, assim, numa demora de encaminhamento do documento ao 57 

Conselho. Após considerações, as propostas apresentadas pelas Conselheiras 58 

Luciana Angélica da Silva Nunes e Joana D´arc Veras de Aquino foram colocadas em votação. 59 

A proposta da Conselheira Luciana Angélica da Silva Nunes foi aprovada por trinta e nove 60 

votos favoráveis e dezessete abstenções. A proposta da Conselheira Joana D´arc Veras de 61 

Aquino não foi aprovada e obteve um voto favorável, trinta e sete contrários e dezoito 62 

abstenções. PRIMEIRO PONTO. O ponto não gerou discussão e foi aprovado por cinquenta 63 

votos favoráveis e seis abstenções. SEGUNDO PONTO. O ponto não gerou discussão e foi 64 

aprovado por unanimidade. TERCEIRO PONTO. O Presidente do Conselho em exercício 65 

Francisco Praxedes de Aquino colocou o ponto em discussão. O Conselheiro Manoel 66 

Quirino da Silva Júnior propôs que a semana sugerida pela Pró-reitoria de Graduação – 67 

PROGRAD fosse incluída como dias a mais no Calendário Acadêmico. O Conselheiro Ricardo 68 

Henrique de Lima Leite defendeu que a semana sugerida deveria ser incluída dentro dos dias 69 

letivos já estabelecidos no Calendário Acadêmico dois mil e dezesseis, ponto, um e disse que 70 
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os docentes deveriam incentivar a participação dos discentes nos eventos da Universidade. 71 

Após discussões, sem propostas, a proposta do Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior foi 72 

votada e aprovada por quarenta e nove votos favoráveis e sete abstenções. QUARTO PONTO. 73 

O Presidente do Conselho em exercício Francisco Praxedes de Aquino colocou o ponto em 74 

discussão. O Conselheiro Leilson Costa Grangeiro perguntou o motivo da disciplina de 75 

estatística não ter pré-requisito e disse que as referências bibliográficas estariam 76 

desatualizadas. A convidada Valdenize Lopes do Nascimento disse que enxergava falha 77 

institucional no fato do curso já ter turma formada, mas somente naquele momento os 78 

Programas de disciplinas estarem sendo encaminhados ao Conselho. Disse que os Programas 79 

só estavam passando por aquela Reunião porque no dia cinco de abril de dois mil e dezesseis 80 

ocorreria uma avaliação do Ministério da Educação. Disse que quanto ao pré-requisito, nunca 81 

teve problemas, pois os discentes, até o momento, só se matriculavam em estatística depois 82 

de terem cursado a disciplina de cálculo. Quanto às referências bibliográficas, disse que nada 83 

impedia que fossem melhoradas e revistas ao longo do tempo. Após considerações, sem 84 

colocações de propostas, o ponto foi votado e aprovado por quarenta e dois votos favoráveis, 85 

um contrário e treze abstenções. QUINTO PONTO. O Presidente do Conselho em exercício 86 

Francisco Praxedes de Aquino colocou o ponto em discussão. Os Conselheiros fizeram 87 

considerações sobre correções de tabelas orçamentárias, calendário do curso, infraestrutura, 88 

quantitativo de turmas e número de vagas por turma. Discutiram sobre o projeto ser aprovado, 89 

ou não, naquele momento. O Conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite propôs que o 90 

ponto fosse aprovado com a condição de serem feitos os ajustes que o Conselho achasse 91 

necessários. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior propôs que o projeto fosse, 92 

primeiramente, atualizado e fossem feitos os ajustes com as considerações que o Conselho 93 

havia pontuado para que, em outra Reunião, o ponto voltasse a discussão e, assim, pudesse 94 

ser apreciado e deliberado. A proposta do Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior foi 95 

aprovada por vinte e três votos favoráveis, quinze contrários (que foram favoráveis a propostas 96 

do Conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite) e cinco abstenções. SEXTO PONTO. O ponto 97 

não gerou discussão.  Nada mais havendo a discutir, o Presidente do Conselho José de 98 

Arimatea de Matos agradeceu a presença de todos os Conselheiros e deu por encerrada a 99 

reunião. E eu, Anara Luana Nunes Gomes, Secretária dos Órgãos Colegiados, lavrei a 100 

presente Ata, que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia vinte de maio de dois 101 

mil e dezesseis, segue assinada pelo Presidente do CONSEPE, pelos demais Conselheiros 102 

presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 103 

Presidente em exercício: 104 
Francisco Praxedes de Aquino ___________________________________________________  105 
Pró-Reitores: 106 
Luciana Angélica da Silva Nunes __________________________________________________  107 

Odacir Almeida Neves __________________________________________________________  108 
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Subênia Karine de Medeiros _____________________________________________________  109 

Os Chefes de Departamentos: 110 

Ana Lúcia Brenner Barreto Miranda ________________________________________________  111 

Geomar Galdino da Silva ________________________________________________________  112 

Josemir de Souza Gonçalves _____________________________________________________  113 

Leilson Costa Grangeiro _________________________________________________________  114 

Rafael Castelo Guedes Martins ___________________________________________________  115 

Os Coordenadores de cursos de graduação: 116 

Adiana Nascimento Silva ________________________________________________________  117 

Arthur Gomes Dantas de Araújo __________________________________________________  118 

Eduardo Raimundo Dias Nunes ___________________________________________________  119 

Elizângela Cabral dos Santos ____________________________________________________  120 

Fabiano da Costa Dantas ________________________________________________________  121 

Fernando Neres de Oliveira ______________________________________________________  122 

Helcio Wagner da Silva _________________________________________________________  123 

Hugo Michel Câmara de Azevedo Maia _____________________________________________  124 

Isabelle Pinheiro Fagundes ______________________________________________________  125 

Jardel Dantas da Cunha _________________________________________________________  126 

Joana Karolyni Cabral Peixoto ____________________________________________________  127 

John Eloi Bezerra ______________________________________________________________  128 

José Flávio Timóteo Júnior ______________________________________________________  129 

Josy Eliziane Torres Ramos ______________________________________________________  130 

Judson da Cruz Gurgel _________________________________________________________  131 

Jusciane da Costa e Silva _______________________________________________________  132 

Luana Dantas Chagas __________________________________________________________  133 

Luís Henrique Gonçalves Costa___________________________________________________  134 

Luiz Gomes da Silva Filho _______________________________________________________  135 

Manoel Quirino da Silva Júnior ___________________________________________________  136 

Maria Aparecida da Silva Soares __________________________________________________  137 

Milena Wachlevki ______________________________________________________________  138 

Nathalee Cavalcanti de Almeida __________________________________________________  139 

Paulo Gabriel Gadelha Queiroz ___________________________________________________  140 

Pedro Felipe Martins Pone _______________________________________________________  141 

Priscila da Cunha Jácome _______________________________________________________  142 

Rejane Tavares Botrel __________________________________________________________  143 

Ricardo Henrique de Lima Leite ___________________________________________________  144 

Roberto Vieira Pordeus _________________________________________________________  145 
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Taffarel Melo Torres ____________________________________________________________  146 

Wesley de Oliveira Santos _______________________________________________________  147 

Wirton Peixoto Costa ___________________________________________________________  148 

Os Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu: 149 

Alexandre Paula Braga _________________________________________________________  150 

Daniel Valadão Silva ___________________________________________________________  151 

Francisco Marlon Carneiro Feijó __________________________________________________  152 

Geovani Ferreira Barbosa _______________________________________________________  153 

Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale ______________________________________________  154 

Silvio Roberto Fernandes de Araújo _______________________________________________  155 

Valéria Veras de Paula __________________________________________________________  156 

Yákara Vasconcelos Pereira Leite _________________________________________________  157 

Os Representantes Discentes: 158 

Antonio Osmar de Medeiros Junior ________________________________________________  159 

Cirilo Berson Alves Freitas _______________________________________________________  160 

Herick Claudino Mendes ________________________________________________________  161 

Jéssica Alves da Silva __________________________________________________________  162 

Jorge Augusto Paulino da Silva ___________________________________________________  163 

Nilson Florentino Júnior  _________________________________________________________  164 

Vitória Jéssica Alves dos Santos __________________________________________________  165 

Diretora da Divisão do Registro Escolar: 166 

Joana D´arc Veras de Aquino ____________________________________________________  167 

Secretária dos Órgãos Colegiados: 168 

Anara Luana Nunes Gomes  _____________________________________________________  169 


